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√   Наши именинники

Поздравляем!

Но мне хочется уточнить: еще раньше эту миссию взяли на себя 
вполне светские издания, предоставлявшие свои страницы для пуб-
ликаций по православной тематике. В девяностые годы я работала 
в газете «Красный сормович», и каждый праздник, значимый для 
церкви, нами освещался. Была потребность в понимании церков-
нославянского языка – и об этом мы рассказывали. Возрождались 
храмы – и эта инициатива прихожан поддерживалась журналистами 
и освещалась в СМИ..

Тогда свою новую жизнь получил главный храм Сормовского 
района – Спасо-Преображенский собор. За восстановлением его 
внимательно следил митрополит Николай. В его приезды  на ре-
конструирующийся долгожданный объект сормовские журналисты 
старались взять у него интервью, чтобы получить самую полную 
информацию о возрождении храмов и ответы на многие вопросы, 
интересовавшие людей. Митрополит отвечал доброжелательно и не 
отказывался от острых тем. Свидетельствую: это всегда было инте-
ресно.

Воспоминания о долгопочтенном владыке Николае звучали в на-
чале июля в пресс-клубе «Православное слово». Союз журналистов 
Нижегородской области пригласил участников клуба в духовную 
семинарию, где хранятся библиотека митрополита и его архивный 
фонд, где тщательно собирают все материалы, связанные с ним. 
Семинария сформировала выставочную экспозицию из фотографий 
и публикаций и намерена показать ее по всей области в течение 
этого года.

Думаю, мы ещё не раз услышим  о митрополите Нижегородском 
и Арзамасском Николае. Ведь православная тематика часто присут-
ствует и на страницах нашей газеты «Здравствуйте, люди!» - наши 
внештатные корреспонденты рассказывают о паломнических поезд-
ках к святым местам, о духовном возрождении паствы, о милосер-
дии и благотворительности. Значит, будем продолжать эту тему.

Светлана иСаКОВа

√    Память

Миссия
митрополита
В конце этого года исполня-
ется 95 лет со дня рождения 
митрополита Нижегородского 
и Арзамасского Николая (Ку-
тепова). С его именем связа-
но возрождение православной 
печати в нашей области. По его благословению 
возникли многие газеты и журналы, отвечавшие 
на духовную жизнь нижегородцев.

Коллектив Варнавинского РО ВОИ 
поздравляет с юбилеем своего лидера 
Надежду александровну Котикову. 
Трудится она душевно, знает особеннос-
ти общения с людьми с ограничениями 
здоровья. Её дружный коллектив с удо-
вольствием участвует во всех районных 
культурно-массовых и спортивных ме-
роприятиях. Организуют варнавинцы и 
интересные экскурсионные поездки по 
достопримечательностям родного ниже-
городского края.

Мы желаем Надежде Александров-
не здоровья крепкого, благополучия и 
счастья!

***
С особым удовольствием поздрав-

ляем августовскую именинницу, пред-
седателя Краснооктябрьской организа-
ции инвалидов Насимю Мифтяховну 
Сафину. Добрая, заботливая и очень 
инициативная женщина, она всегда вни-
мательна к друзьям и коллегам. А ме-
роприятий, которые проводятся у них, 
становится с каждым годом всё больше.

Желаем искренне ей семейного бла-
гополучия, отличного настроения и вся-
ческих благ.

***
Активная, душой болеющая за об-

щее дело, очень боевая и вместе с тем 
тактичная, – так отзываются люди, хоро-
шо знающие альбину Валентиновну 
Шишкину – руководителя Городецкой 
организации ВОИ. Она делает всё воз-
можное, а зачастую и невозможное, ре-
шая проблемы своих инвалидов. 

Уважаемая Альбина Валентиновна, 
крепкого Вам здоровья, счастья, любви 
и исполнения всех желаний!

***
Сотрудники аппарата областного 

правления ВОИ сердечно поздравляют 
с днём рождения екатерину Сергеев-
ну Потапову, бухгалтера организации. 
Своим старанием и добросовестным 
отношением к порученному делу она 
заслужила любовь и уважение в коллек-
тиве, а дома занимается воспитанием 
любимых дочек. Хочется пожелать её 
дружной семье огромного счастья, здо-
ровья, радости и любви!

***
В августе отмечает свой день рожде-

ния и директор Городецкого предприя-
тия ООО «Фото» алексей александро-
вич егоров. Человек он энергичный, 
деятельный и ответственный. В своё 
время окончил Кстовское высшее воен-
но-строительное училище. Дальнейших 
Вам успехов в работе и, конечно же, 
здоровья и счастья.

***
Правление Ветлужской районной 

организации ВОИ от всей души поздрав-
ляет с днём рождения своего предсе-
дателя – Людмилу александровну 
Пчелину. Ответственная, внимательная 
к своим подчинённым, она помогает од-
носельчанам во всех жизненно важных 
делах и вопросах.

Пожелание ей таково: счастья и 
успехов в общественной работе, а также 
благополучия и счастья!

***
Президиум Павловской районной 

организации ВОИ поздравляет с юби-
лейной датой двух замечательных жен-
щин, возглавляющих коллективы пер-
вичных организаций в селе Таремское 
– Тамару Сергеевну Мишукову и Ма-
рию александровну Смирнову.

Тамара Сергеевна давно возглав-
ляет низовое звено ВОИ.  По итогам не-
давней спартакиады её коллектив стал 
лучшим в командном зачёте. Мария 
Александровна стала руководителем 
совсем недавно и как-то сразу оживила 
общественную работу своей энергией и 
инициативой. К тому же она замечатель-
но поёт, солистка ансамбля «Сельские 
зори».

От всей души мы желаем им крепко-
го здоровья, любви, удачи во всех делах 
и начинаниях.

***
В августе отмечают свои дни рожде-

ния многие председатели первичных ор-
ганизаций Кулебакского ГО ВОИ. Вот их 
имена: Людмила Васильевна Безшта-
нова, Валентина ивановна Пивикова, 
Нина Михайловна Шокурова, Галина 
ивановна Богачкина, член президиума 
Василий иванович Захаров. Юбилей-

ные даты – у александра Сергеевича 
Посаднова и Владимира Петровича 
Шишкина!

От всей души поздравляем наших 
дорогих коллег и желаем им отменного 
здоровья и счастья. Пусть их жизнь бу-
дет наполнена новыми яркими события-
ми и свершениями! 

***
Коллектив Лысковского РО ВОИ 

сердечно поздравляет с днём рождения 
председателей первичных организаций 
Веру Васильевну Тименкову, алевти-
ну Петровну Подуздову – руководите-
ля ансамбля «Сединка», созданного при 
РО ВОИ и александра Фёдоровича 
Козина.

Все они трудятся с душой и полной 
отдачей сил, а ансамбль «Сединка» не-
изменно радует земляков своим вокаль-
ным творчеством!

***
Коллектив Дальнеконстантиновской 

РО  ВОИ поздравляет с 70-летием пред-
седателя первички с. Суроватиха Люд-
милу Петровну Табакову. Она очень 
заботливая, ответственная и добро-
сердечная женщина, умеющая помочь 
в трудную минуту. Счастья ей полную 
чашу, добра и удачи в жизни!

√   Родной край

Музей природы
Природа нашего Арзамасско-
го края так прекрасна, что 
глаз радуется и душа восхи-
щается, глядя на зелень ле-
сов, розовые поля иван-чая, 
желтеющие – зерновых. 

А знаем ли мы, какие дикие живот-
ные обитают под кронами деревьев и 
рыскают по свободным пространствам? 
Как оказалось, известно нам не так уж 
и много. Чтобы восполнить этот про-
бел, члены первичной организации ВОИ 
г. Арзамаса недавно совершили поезд-
ку в музей природы, что располагается в 
селе Чернуха.

Его создали еще в 1955 году нерав-
нодушные люди, и до сих пор он инте-
ресен всем любителям природы. Арза-
масцы гордятся им еще и потому, что это 
единственный сельский музей такого 
типа в России.

В музее нас встретила Лидия Аниси-
мовна Кудрявцева. Тишина и многооб-
разие экспонатов увлекли, хотелось все 
посмотреть и обо всем узнать. Тихий, 
спокойный, увлекающий за собой голос 
экскурсовода так заворожил, что забы-
лись у нас все проблемы и невзгоды. 
Переходя от стенда к стенду, мы многое 
узнали о местной фауне – о повадках 
диких зверей и птиц, их роли в защите 
растений от вредителей. И даже когда 
ехали домой, постоянно вспоминали эти 
увлекательные лесные картинки музея 
– перепрыгивание белок с ветки на вет-
ку, кормление лосинной семьи и многое 
другое. Чернухинский музей с удоволь-
ствием принимает подарки от других по-
добных заведений: так здесь появился 
байкальский мишка, мордовский олень 
(красавец!), сибирские белки. 

Многие из нас сейчас активно ходят 
в лес за грибами и ягодами. Но теперь 
мы будем смотреть не только под ноги… 

Ольга ДаВыДОВа, 
член первичной организации ВОи 

г. арзамаса

√   Общественная палата

Пошли в театр!
В Петербурге, утверждает Иван Коно-
валов, человек на коляске сегодня спо-
койно может самостоятельно передви-
гаться по городу. Испытал он все это, 
что называется, на себе. И сколько же 
нижегородцам потребуется времени, 
чтобы достичь такого же уровня?

– Если будем идти хорошими темпами, то это 
возможно сделать лет за 20-30.

Убыстрить этот процесс – это основная цель, 
которой с помощью мониторинга добивается реги-
ональная Общественная палата. Мониторинг пока-
зывает, что количество обращений граждан по проб- 
лемам доступности для людей с ограниченными воз-
можностями в Нижегородской области остается, к со-
жалению, неизменно высоким. Недавно Обществен-
ная палата организовала инспекционные поездки в 
поликлиники, физкультурно-оздоровительные комп-
лексы. И даже в театры члены рабочей группы за-
ехали. Всего будет проверено более 300 объектов.  

Наш старинный театр драмы, оказывается, со-
всем не готов принять в качестве зрителей людей с 
инвалидностью. А переделка внутреннего простран-
ства требует финансовых средств.  Как сообщил по-
сле посещения театра Александр Цапин, замести-
тель председателя Общественной палаты и рабочей 
группы "Доступная среда", министерство культуры 
Нижегородской области обещало выделить деньги.

Нижегородцам сейчас предлагают сообщать о 
недоступности зданий и объектов для маломобиль-
ных категорий граждан в разделе, который появился 
на сайте областной Общественной палаты. Жители 
могут сигнализировать о высоких бордюрах, об от-
сутствии пандусов и специальных подъемников, 
чаще обращать внимание на их неудовлетворитель-
ное состояние и прочее. 

– Мы бы хотели выявить объекты, если есть та-
ковые, которые полностью адаптированы с точки 
зрения доступности для всех категорий инвалидов 
и маломобильных граждан, – подчеркнул Александр 
Цапин.

Удастся ли? Поживем – увидим. Газета на этот 
счет намерена провести свой мониторинг.

Светлана МиХаЙЛОВа

Вышел август в сиреневой дымке, над рекой поразвесил туман,
У березки в зеленой косынке седины золотистой обман.
Всюду осени близкой приметы, кораблями комбайны идут.
Вылетают птенцы на рассвете, тренируясь на дальний маршрут.
Наблюдая за резвым полётом, ты почувствуешь времени ход,
И нелегкой судьбы повороты постигаешь в прошедший год.
Если верить славянам древним – в сентябре Новый год  придёт,
Коли листья летят с деревьев – новолетье на днях грядёт…
Вот и август, граница лета, так и хочется вновь начать
Год сентябрьским новолетьем и всё время его встречать…
             Сергей иОНОВ


